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‘Coretos – a 
história nas ruas’ 
pretende resgatar 
o orgulho de ser 
suburbano no RJ

Madureira ganha 
nova atração a 
partir de hoje: o 
Esquenta Kilariô
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Iniciativa do Kilariô Afro Baile é um 
coletivo de entretenimento criado, 
em 2014.
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que juros caiam no Brasil
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SpaceX irá lançar Starship, 
o foguete mais poderoso já 
construído
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primeiro time de
Sampaoli tem 
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Exportações do 
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32,7% em 
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em Londres a 
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desenvolvimento Lula: 'o Exército 

não é mais de 
Bolsonaro, mas 
uma instituição 
com função 
constitucional'
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“Para nós, o sentido de existir um 
Ministério dos Povos Indígenas; de 
a presidência da Funai ser ocupada 
por uma indígena e de haver um 
Parlamento com representantes 
indígenas é um só: a retomada da 
demarcação dos territórios indí-
genas”, declarou a ministra Sonia 
Guajajara ao participar de evento 
que reuniu, em Brasília, servidores 
e técnicos federais para tratar do 
fortalecimento da política indígena 
no País.

Ele fez a declaração durante um evento empresarial em Londres olhando diretamente para o Campos Neto, que ouvia sua palestra.

A primeira palestra ocorreu do-
mingo, em Quintino, na Zona 
Norte do Rio, e tratou sobre a 
vida e a importância religiosa e 
cultural de São Jorge.

As informações são do Comex 
Stat, sistema para consultas e 
extração de dados do comér-
cio exterior brasileiro, do 
Ministério da Economia.

O Rio de Janeiro é o segundo maior produtor de 
biogás do país, o primeiro em biometano e ocupa 
a segunda posição no ranking nacional de geração 
solar fotovoltaica. 

Flamengo e Ñublense estrear-
am no Grupo A com derrotas. 
Os cariocas perderam para o 
Aucas, fora de casa. 

O deputado do PL ainda xingou Marcon, 
dizendo "vai se fuder, seu viado. Seu 
puto!", e ameaçou agredir o petista. "Te 
enfio a mão na cara e perco o mandato. 
Perco o mandato, mas com dignidade, 
coisa que você não tem. Filho da puta", 
acrescentou o parlamentar.
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Em homenagem à Rainha do Rádio, 
Dalva de Oliveira, o projeto “Dalva, 
Minha Vó e Eu” da atriz, cantora 
e pesquisadora Mona Vilardo, es-
treia temporada itinerante e gratu-
ita pelo Estado do Rio de Janeiro, 
a começar pelo Sesc Copacabana, 
na Zona sul do Rio, no domingo 

(23/04), às 11h. O espetáculo, dire-
cionado para o público infantil, re-
cebe o apoio e patrocínio do Sesc, 
pelo Edital Pulsar e deve passar pe-
las unidades de São João de Meri-
ti, São Gonçalo, Teresópolis, Nova 
Friburgo, Campos e Ramos.

Espetáculo infanto-juvenil que 
homenageia Dalva de Oliveira

Caroline Oliveira

Caroline Oliveira

O Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Re-

nováveis (Ibama) e o Institu-
to Brasília Ambiental (Ibram) 
apreenderam 55 aves na resi-
dência de Anderson Torres, 
ex-secretário de Segurança 
Pública do Distrito Federal. No 
total, foram apreendidos 45 bi-
cudos, três canários-da-terra, 
dois tiês-sangue, quatro curiós 
e um azulão.
O também ex-ministro da Jus-
tiça no governo de Jair Bolso-
naro (PL) foi multado em R$ 
52,5 mil por prestar informa-
ção falsa no Sistema de Con-
trole e Monitoramento da Ati-
vidade de Criação Amadora de 

Pássaros.
De acordo com os órgãos, Tor-
res, sua mãe, Amélia Gomes da 
Silva Torres, e um criadouro 
comercial teriam utilizado o 
mesmo endereço nos registros 
de criação, o que é proibido 
por lei. O ex-secretário do DF e 
Amélia também teriam ultra-
passado o limite de transferên-
cia de animais para criadores 
amadores.
Torres também foi multado em 
R$ 2 mil por mutilar pássaro da 
espécie bicudo. Em novembro do 
ano passado, agentes ambientais 
encontraram uma ave com mar-
cas de anilha, em um criador no 
DF. Segundo o sistema, o pássaro 
deveria estar sob responsabilida-
de do ex-ministro.

A filha mais velha da ex-
-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro, Le-

tícia Firmo, foi nomeada para 
um cargo de confiança pelo 
governador Jorginho Mello 
(PL) em Santa Catarina. Des-
de o último 14 de maio, Firmo 
é a nova assistente de gabinete 
da Secretaria de Articulação 
Nacional, que fica em Brasília, 
com um cargo de aproximada-
mente R$ 13 mil.
Em nota enviada ao UOL, o go-

verno catarinense afirmou que 
a filha de Michelle Bolsonaro é 
qualificada para o cargo e "será 
cobrada como todos os colabo-
radores e terá os mesmos direi-
tos dos demais".
"A nova servidora já tem expe-
riência na função, que exerceu 
por quase dois anos na ADA-
SA (Agência Reguladora de 
Águas, Energia e Saneamento 
Básico do Distrito Federal). Ela 
cursou direito até o segundo 
semestre e agora faz gestão pú-
blica", informou a nota.
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Ibama apreende 55 
aves com Torres

Governador de SC 
nomeia filha de Michelle 
para cargo de confiança

O deputado federal 
Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) perdeu o 
controle e correu na 
direção do colega 

Marcon (PT-RS) ontem (19/4), na 
Câmara. A briga teve início após o 
petista afirmar que o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) falsificou a 
facada que sofreu durante a cam-
panha presidencial de 2018, em 
Juiz de Fora, Minas Gerais.
Durante sessão da Comissão de 

Trabalho da Câmara, Eduardo 
Bolsonaro relembrou o caso da 
facada sofrida pelo pai em sua 
fala. Então, Marcon citou que “a 
facada era fake”. “Vou dar a fa-
cada no seu bucho e quero ver o 
que você vai fazer, seu zé, respei-
ta o mínimo do debate”, respon-
deu Eduardo. 
O deputado do PL ainda xingou 
Marcon, dizendo "vai se fuder, 
seu viado. Seu puto!", e ameaçou 
agredir o petista. "Te enfio a mão 

na cara e perco o mandato. Perco 
o mandato, mas com dignidade, 
coisa que você não tem. Filho da 
puta", acrescentou o parlamentar.
Marcon, por sua vez, disse que 
vai acionar o Conselho de Ética 
da Casa contra Eduardo. "Isso 
é ofensa parlamentar", disse. O 
petista pediu a degravação das 
falas do deputado do PL.
O Correio entrou em contato 
com os parlamentares, mas ain-
da não obteve resposta.

Eduardo Bolsonaro parte 
para cima de deputado
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Sônia Guajajara, 
ministra dos Po-
vos Indígenas, e 
Joenia Wapicha-
na, presidente da 

Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai), 
as duas principais repre-
sentantes do movimento 
indígena no governo fede-
ral, aproveitaram o Dia dos 
Povos Indígenas, celebra-
do ontem (19), para desta-
car a urgência de o Poder 
Executivo reconhecer o 
direito das comunidades 
ao usufruto exclusivo dos 
territórios tradicionais.
“Para nós, o sentido de exis-
tir um Ministério dos Povos 
Indígenas; de a presidência 
da Funai ser ocupada por 
uma indígena e de haver 
um Parlamento com repre-
sentantes indígenas é um 
só: a retomada da demar-
cação dos territórios indí-
genas”, declarou a ministra 
Sonia Guajajara ao partici-
par de evento que reuniu, 
em Brasília, servidores e 
técnicos federais para tratar 
do fortalecimento da políti-
ca indígena no País.
A ministra reconheceu 
que havia uma expectativa 
de que o governo federal 
aproveitasse a data para 
anunciar a homologação 
de novas terras indígenas. 
Ainda em janeiro, pouco 
após assumir o comando 

da nova pasta, tornando-
-se a primeira ministra in-
dígena do país, Sônia Gua-
jajara disse em entrevistas 
que ao menos 14 processos 
demarcatórios já tinham 
sido concluídos e estavam 
aptos a ser homologados 
pela União. Hoje, contudo, 
Sonia comentou que a ini-
ciativa também enfrenta a 

resistência de atores com 
forte influência junto ao 
Palácio do Planalto.
“Ao assumirmos a posição 
política de retomar a polí-
tica de demarcação de ter-
ras indígenas como uma 
prioridade da Funai e do 
Ministério dos Povos In-
dígenas, vem uma pressão 
muito grande para cima 

de nós. Oposição feita por 
aqueles que não gostam de 
nós e que não querem que 
os territórios indígenas 
sejam demarcados”, disse 
a ministra. “Há empresá-
rios, governadores, que 
estão todos os dias baten-
do na porta do presidente 
Lula, falando contra a de-
marcação dos territórios 

indígenas.”
Primeira mulher indígena 
a ser eleita deputada fede-
ral (2018/2022) e a presidir 
a Funai, Joenia Wapichana 
também destacou que a 
presença indígena no go-
verno federal potencializa 
a expectativa em relação 
ao reconhecimento de no-
vas áreas tradicionais.

“[A homologação das áreas 
tradicionais] é uma reivin-
dicação dos povos indíge-
nas. Cabe a nós, Funai e 
Ministério dos Povos In-
dígenas, termos este olhar 
de urgência [para a ques-
tão]”, acrescentou Joenia 
Wapichana. “Eu gostaria 
que uma canetada resol-
vesse tudo. Queria muito 
ter poder para reconhe-
cer as terras indígenas e 
fazer a desintrusão [reti-
rada dos não índios] com 
uma só canetada, mas as 
coisas têm que ser feitas 
conforme nossos recursos, 
nossas disponibilidades”, 
apontou Joenia, citando o 
que classificou como “gar-
galos” históricos da Funai.
“São gargalos de anos 
e não vai ser de um dia 
para outro que vamos dar 
resposta a tudo. Vontade 
política e autoridades nós 
temos, mas estão faltan-
do algumas questões que 
precisamos resolver para 
avançarmos [na garantia 
dos] direitos dos povos in-
dígenas. E eu não vou po-
der resolver isso sozinha. 
Vamos resolver juntos com 
a nossa ministra dos Povos 
Indígenas [Sonia Guajaja-
ra], com todo o movimen-
to e com os servidores e 
técnicos que fazem as coi-
sas acontecer de fato.”

Sônia Guajajara destaca urgência 
em demarcar territórios indígenas

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va (PT) destacou 

ontem (19), em Brasília 
(DF), que é necessária a 
despolitização do Exérci-
to. O petista comentou a 
sua ida a um ato de milita-
res. O petista fez a decla-
ração no mesmo dia em 
que militares apareceram 
em um vídeo dando pas-
sagens para bolsonaristas 
invadiram a Praça dos 
Três Poderes, no dia 8 de 
janeiro, na capital federal. 
Ontem foi celebrado o Dia 
do Exército e o Dia dos Po-
vos Indígenas. 

"Todo mundo sabe o 
quanto eu andava ma-
goado com os militares 
neste País, por conta de 
tudo o que aconteceu. E 
fiquei pensando se vou 
ou não, tomei a decisão 
de ir. E acho que foi Deus 
que me ajudou a decidir, 
porque eu fui para mos-
trar que eu não guardo 
rancor. Este Exército não 
é mais o exército de Bol-
sonaro, é o Exército Bra-
sileiro que tem função 
constitucional. Preci-
samos restabelecer esta 
harmonia, para a gen-
te poder consertar este 

País", afirmou Lula em 
Brasília, onde foi anun-
ciada a recomposição 
orçamentária de R$ 2,44 
bilhões para Institutos e 
Universidades Federais.
No vídeo, o general da 
reserva Gonçalves Dias 
pediu ontem (19) afasta-
mento do Gabinete Se-
gurança Institucional 
(GSI). De acordo com as 
imagens, ele estava no 
acesso que dá entrada ao 
gabinete presidencial. O 
GSI afirmou que investiga 
condutas de agentes que 
teriam auxiliado os terro-
ristas do 8 de janeiro.

Lula: 'o Exército não é mais de 
Bolsonaro, mas uma instituição 
com função constitucional'

O secretário-execu-
tivo do Ministério 
da Justiça e Se-

gurança Pública, Ricardo 
Cappelli, confirmou que 
assumiu interinamente 
o Gabinete de Segurança 
(GSI) e citou algumas ca-
racterísticas do novo res-
ponsável pela instituição. 
"Por determinação do pre-
sidente @LulaOficial, as-
sumo interinamente o GSI 
com equilíbrio, firmeza e 
o compromisso de sempre 
com o Brasil", escreveu o 
dirigente no Twitter.

O dirigente assumiu o GSI 
após a demissão do gene-
ral Gonçalves Dias, que 
estava no cargo desde ja-
neiro. Antes dele, quem 
ocupava o gabinete era o 
general Augusto Heleno, 
durante o governo Jair 
Bolsonaro (PL). 
Militares apareceram em 
um vídeo dando passagem 
para bolsonaristas avança-
rem em direção ao Palácio 
do Planalto, no dia 8 de ja-
neiro, quando bolsonaris-
tas invadiram a Praça dos 
Três Poderes, o que, até 

o momento, resultou em 
1.390 pessoas denunciadas 
pela Procuradoria-Geral 
da República (PGR). 
O líder do governo no 
Congresso Nacional, se-
nador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), defendeu a 
criação da CPMI dos Atos 
Golpistas após novas in-
formações da participação 
de militares nas manifes-
tações. 
O GSI afirmou que inves-
tiga condutas de agentes 
que teriam ajudado os ter-
roristas do 8 de janeiro.

Ao assumir cargo, Ricardo 
Cappelli diz 'Equilíbrio, 
firmeza e compromisso'
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Pacheco pede a Campos Neto 
que juros caiam no Brasil

Exportações do Rio de Janeiro 
cresceram 32,7% em março

Síndrome de 
Tourette:  veja 

causas e sintomas.

O presidente do 
Senado, Rodrigo 
Pacheco, pediu 

diretamente e em pú-
blico ao presidente do 
Banco Central, Roberto 
Campos Neto, que re-
duza os juros para que 
o Brasil volte a crescer.
Ele fez a declaração du-
rante um evento em-
presarial em Londres 
olhando diretamente 
para o Campos Neto, 
que ouvia sua palestra.
“A inflação, meu caro 
Roberto Campos Neto, 
(está) contida, inclusi-
ve com viés de queda. A 
nossa moeda (está) es-
tável. Agora, nós preci-
samos (fazer) crescer o 
Brasil. E nós não conse-
guiremos crescer o Bra-

sil com a taxa de juros a 
13.75%”, disse Pacheco.
 “Há divergências natu-
rais entre o Executivo, o 
Legislativo, a sociedade 
e o meio empresarial. 
Mas se há algo que nos 
une nesse momento é a 
impressão, o desejo, a 
obstinação de reduzir a 
taxa de juros no Brasil. 
Por isso eu quero pedir 
isso muito. É uma súpli-
ca do Senado Federal, 
meu caro presidente do 
Banco Central do Brasil, 
Roberto Campos Neto”, 
disse Pacheco.
Logo em seguida, o 
presidente do Senado 
defendeu a autonomia 
do Banco Central, mas 
voltou a insistir na ne-
cessidade de que os ju-
ros caiam de maneira 
gradual mas rápida.

“Há um sentimento ge-
ral hoje, que obviamen-
te depende de uma base 
empírica, de uma base 
técnica, mas também 
de uma sensibilidade 
política de que nós pre-
cisamos encontrar os 
caminhos para uma re-
dução imediata das ta-
xas de juros no Brasil”, 
disse Pacheco.

Aprovação do 
marco fiscal

Em sua palestra, Pa-
checo disse ainda que 
o Congresso vai anali-
sar muito rapidamen-
te o projeto do novo 
marco fiscal proposto 
pelo governo do Presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva. Ele disse que 
esse movimento é fun-

damental para dar es-
tabilidade à economia e 
ajudar o país a crescer.
O presidente do Sena-
do também defendeu a 
necessidade urgente de 
uma reforma tributária 
substancial para mudar 
o que chamou de efei-
tos “nocivos” do atual 
sistema tributário bra-
sileiro.
Num aparente recado a 
setores do governo, Pa-
checo também afirmou 
que é necessário respei-
tar as decisões políticas 
adotadas nos últimos 
seis anos.
Entre elas, ele se refe-
riu às reformas da pre-
vidência e trabalhis-
ta. Segundo Pacheco, 
essas foram decisões 
que visavam a prospe-
ridade do país.

As exportações do Es-
tado do Rio de Janei-
ro cresceram 32,7% 

em março, somando US$ 4,9 
bilhões no mês. O resultado 
é superior ao registrado em 
fevereiro deste ano (US$ 1,61 
bilhão) e ficou próximo do 
recorde mensal alcançado 
em novembro do ano passa-
do, quando as exportações 
fluminenses alcançaram 
US$ 5,1 bilhões
As informações são do Co-
mex Stat, sistema para con-

sultas e extração de dados do 
comércio exterior brasileiro, 
do Ministério da Economia. 
Nos primeiros três meses do 
ano, o Rio de Janeiro respon-
deu por 13,64% das exporta-
ções, ocupando a segunda 
posição no ranking das ex-
portações nacionais.
“O saldo positivo é decor-
rente das exportações do 
petróleo, que movimenta-
ram US$ 4 bilhões no mês 
de março, e do volume co-
mercializado pela indústria 

de transformação do estado 
(US$ 874 milhões)”, afirmou 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Vinicius Farah.
De acordo com os dados do 
Governo Federal, as impor-
tações do estado, em março, 
somaram US$ 2,1 bilhões, 
volume 9,1% abaixo do re-
gistrado em fevereiro (US$ 
1,69 bilhões). No ano passa-
do, as exportações do estado 
somaram US$ 44,3 bilhões, 

um aumento de 33,1% com-
parado com 2021. O melhor 
resultado desde 2011 (US$ 
27,7 bilhões).
“Esses dados são mais uma 
comprovação do dinamis-
mo da nossa economia, da 
crescente competitividade e 
da importância que o Rio de 
Janeiro voltou a ter no comér-
cio internacional. E represen-
tam mais empregos e renda 
gerados para a população do 
Estado do Rio“, disse o gover-
nador Cláudio Castro.

Américo Martins

Jackie Wattlesda

VOLTA AO MUNDO

A SpaceX agora 
está mirando 
na quinta-feira 

(20) para a próxima ten-
tativa de tirar o Starship, 
o foguete mais poderoso 
já construído, do solo.
A Starship foi deixada 
aterrada em sua platafor-
ma de lançamento no sul 
do Texas, nos EUA, na 
manhã de segunda-feira 
(17) devido a um proble-
ma técnico, atrasando a 
histórica primeira ten-
tativa de lançamento do 
veículo.
A fabricante de sistemas 
aeroespaciais, fundada 
por Elon Musk, terá uma 
janela de lançamento na 
quinta-feira que abre às 
7h28 (BRT) e fecha às 

8h30 (BRT). A empresa 
transmitirá ao vivo em 
seu site a tentativa de 
lançamento, começando 
cerca de 45 minutos an-
tes da decolagem.
Na segunda-feira (17), es-
perava-se que o enorme 
propulsor de foguete Su-
per Heavy, que abriga 33 
motores, ganhasse vida 
e saltasse a espaçonave 
Starship de sua plata-
forma terrestre, que fica 
dentro das instalações 
da SpaceX na costa do 
sul do Texas, enviando 
o veículo voando sobre o 
Golfo do México.
Mas o lançamento foi 
cancelado devido ao que 
a transmissão da SpaceX 
disse ser um problema 
de pressurização.

A Síndrome de 
Tourette é uma 
doença neurop-

siquiátrica que combina 
“sintomas neurológicos e 
psiquiátricos”, conforme 
explicou a neurologista 
Joyce Yamamoto à CNN 
Rádio, no Corresponden-
te Médico.ração ilegal é a 
maior causa desse desma-
tamento.
O Tourette ganhou mais 
atenção uma vez que ar-
tistas como Billie Eilish e 
Lewis Capaldi revelaram 
que tiveram o diagnóstico 
recentemente.
“É uma doença comple-
xa, não são só tiques. Ela 
começa desde a infância 
e pode seguir até a idade 
adulta”, disse.
Os tiques, segundo a neu-
rologista, “parece proposi-
tal, mas é semi-involuntá-
rio”: “O paciente consegue 
controlar parcialmente a 
realização, a pessoa sente 
um fenômeno premonitó-
rio, agonia no local, conse-
gue parcialmente contro-
lar, mas gera agonia quase 
incontrolável e, quando 
solta, sente alívio.”

A especialista em distúr-
bios do movimento afir-
mou que, embora ela seja 
caracterizada por esses 
tiques motores e vocais, 
“pode ter como comorbi-
dades transtornos psiquiá-
tricos.”
“É uma bola de neve, en-
tre 80 e 90% dos pacientes 
possuem doenças associa-
das, como Transtorno de 
Déficit de Atenção e Hi-
peratividade, Transtorno 
Obsessivo Compulsivo, 
ansiedade, síndrome do 
pânico e depressão.”

Causas do Tourette

Há uma “mistura de cau-
sas” para a doença.
“O risco é genético, embora 
não seja um gene sozinho, 
com uma pré-disposição 
com fatores de risco não 
identificados”, disse Joyce.
O que isso significa é que 
o cérebro funciona como 
uma rede de circuitos, 
com neurotransmissores 
que fazem funcionamento 
adequado, e esse circuito, 
embora preservado, deixa 
de funcionar.

SpaceX irá lançar 
Starship, o foguete 
mais poderoso já 

construído
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Castro destaca em Londres a 
energia renovável como foco 
para o desenvolvimento

A Secretaria de Saú-
de e Defesa Civil de 
São Gonçalo vaci-

nou 12.006 pessoas contra 
a gripe na primeira sema-
na de vacinação. A meta 
do Ministério da Saúde é 
vacinar 90% do público-
-alvo, que é formado por 
394.850 pessoas. O imu-
nizante já está disponível 
para todos os grupos prio-
ritários em 47 unidades de 
saúde de segunda a sexta, 
das 8h às 17h. E, aos sába-
dos, a vacinação aconte-
ce nas clínicas da Família 
Dr. Zerbini, no Arsenal, e 
Gonçalense do Mutondo, 
das 8h às 12h. 
A 25ª Campanha Nacio-
nal contra a Influenza 
2023 segue até o dia 31 de 
maio e terá o Dia D no dia 
6 de maio. A cidade está 

vacinando crianças de 
seis meses a menores de 
6 anos de idade (5 anos, 
11 meses e 29 dias); ido-
sos com mais de 60 anos; 
trabalhadores da saúde; 
gestantes, puérperas (até 
45 dias pós-parto), povos 
indígenas, professores, 
pessoas com comorbida-
des e deficiências perma-
nentes, caminhoneiros, 
trabalhadores de trans-
porte coletivo rodoviário 
de passageiros urbano e 
de longo curso, trabalha-
dores portuários, forças 
de segurança e salva-
mento, forças armadas, 
funcionários do sistema 
de privação de liberdade, 
população privada de li-
berdade com mais de 18 
anos e adolescentes e jo-
vens em medidas socioe-

ducativas.
Na primeira semana, a 
campanha contra a gripe 
em São Gonçalo vacinou 
9.192 idosos (4,88% do pú-
blico, um total de 188.316), 
838 trabalhadores da saú-
de (2,70%, de um total de 
30.974), 177 crianças de 
seis meses a menor de dois 
anos (1,25%, de um total 
de 14.082), 254 crianças de 
2 a 5 anos (0,47%, de um 
total de 53.877), uma ges-
tante (0,014%, de um total 
de 7.041) e 1.544 pessoas 
com comorbidades (6,34%, 
de um total de 24.344).  
A vacina da gripe dispo-
nível no Sistema Único 
de Saúde (SUS) é a triva-
lente, que protege contra 
a gripe suína (H1N1), con-
tra a gripe sazonal (H3N2) 
– que são duas variantes 

do vírus Influenza tipo A 
– e contra uma cepa viral 
da Influenza tipo B. A va-
cina é a melhor estratégia 
para prevenir formas gra-
ves dos vírus.
Para se vacinar, é preci-
so apresentar a carteira 
de vacinação (adulto e 
criança), identidade ou 
certidão de nascimento, 
cartão do SUS ou CPF e 
comprovação do traba-
lho ou laudos médicos. 
Para as pessoas com co-
morbidades não é neces-
sária a apresentação de 
laudos e receitas. Não é 
necessário ter intervalo 
de outras vacinas para a 
imunização, inclusive a 
bivalente contra o coro-
navírus, que já está sen-
do aplicada em grupos 
prioritários na cidade.

A Prefeitura de Ma-
ricá deu início 
nesta terça-feira 

(18/04) ao reassenta-
mento da aldeia indíge-
na Céu Azul (Tekoa Ara 
Hovy), da etnia Guarani, 
em área cedida no bair-
ro Espraiado que se tor-
nará a primeira reserva 
indígena municipal. A 
iniciativa marca as co-
memorações pelo Dia 
dos Povos Indígenas, ce-
lebrado ontem (19/04), 
e reuniu representantes 
das secretarias de Par-
ticipação Popular, Direi-
tos Humanos e Mulher e 
de Agricultura, Pecuária 
e Pesca, da autarquia 
Serviços de Obras (So-
mar), além da Funda-
ção Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai) e da 
Defensoria Pública da 
União.
A aldeia terá 13 ocas e 
será construída por fun-
cionários da Somar em 
parceria com os indíge-
nas, que aplicarão técni-
cas próprias e culturais. 
A previsão é de que a 
obra seja concluída até o 
fim deste ano.

“Estamos devolvendo as 
terras aos povos originá-
rios e essa é uma repara-
ção histórica. Passamos 
por todas as etapas do 
processo de regulariza-
ção ambiental e agora 
estamos dando início às 
construções. Nós somos 
apenas instrumentos de 
transformação da so-
ciedade, legitimando o 
espaço dos indígenas. É 
importante ressaltar que 
estamos trabalhando 
em conjunto para garan-
tir a dignidade dos indí-
genas, devolvendo a ter-
ra que é deles”, explicou 
o secretário de Partici-
pação Popular, Direitos 
Humanos e Mulher, João 
Carlos de Lima (Birigu).
A nova aldeia contará 
ainda com cozinha co-
munitária, banheiros 
externos, centro cultu-
ral indígena, restauran-
te com comidas típicas, 
posto de saúde e escola, 
além de uma área des-
tinada às atividades es-
portivas indígenas. Toda 
a construção será feita 
com madeira, telhado 
composto por telha e 
sapê, além de paredes de 
pau a pique.
O defensor público fe-
deral, Thales Arcoverde 
Treiger, visitou a área e 
falou sobre a garantia dos 
direitos aos indígenas.
“Esse é um processo úni-
co de atuação do poder 
público com a comu-
nidade indígena. Essa 
ação garante o direito à 
moradia e à manifesta-
ção cultural. Com a vin-
da da aldeia para uma 
área apropriada, que ela 
pode desenvolver todo 
o seu potencial cultural, 
acaba sendo importante 
para toda a população. A 
construção de uma terra 

indígena a partir de um 
município é algo que não 
existe em outro local no 
país. Essa é uma oportu-
nidade única de conhe-
cimento e de garantia 
do povo guarani. Esta-
remos sempre acompa-
nhando e garantindo o 
protagonismo indígena 
e a voz dos povos origi-
nários”, afirmou.
Chefe da Coordenação 
Técnica Local Paraty da 
Funai, Rosângela Nunes, 
destacou a importância 
da garantia do municí-
pio em destinar um es-
paço exclusivo aos indí-
genas com a criação da 
aldeia.
“A Funai entende que 
este é um movimento 
histórico e pioneiro de 
acolhimento e implan-
tação de políticas públi-
cas para os indígenas. A 
parceria entre o poder 
público municipal e a 
comunidade indígena 
assegura um espaço le-
gítimo de propriedade 
para o desenvolvimento 
e valorização da cultura 
Guarani”, destacou.

Indígenas
comemoram

conquista

Provenientes das regiões 
sul e sudeste do Brasil, 
cerca de 50 indígenas 
da etnia Guarani Mbya 
fundaram há dez anos 
a Aldeia Céu Azul, em 
Itaipuaçu, Maricá. A ter-
ra onde vivem hoje foi 
cedida por um empresá-
rio e faz parte da área do 
Parque Estadual Serra 
da Tiririca, onde foram 
instaladas suas casas 
e escola, mas o local 
não dispõe de recursos, 
como água e terra fértil 
para o plantio.
Líder indígena, o caci-
que Vanderlei Weraxunu 
ressaltou a importância 
da destinação definitiva 
da área pela prefeitu-
ra para abrigar a aldeia. 
“Essa é uma luta antiga 
e estamos muito felizes 
com o local. O novo es-
paço nos garante mais 
recursos, como plantio, 
criação de animais, além 
de escola e saúde para 
nós. Todos terão suas ca-
sas e locais em comum”, 
destacou.
O indígena Felix Karaí 
destacou sobre a escolha 
e definição do local, que 
foi pensada junto com a 
comunidade. “Desde que 
chegamos a Maricá es-
tamos em busca de um 
local melhor. Estamos 
muito agradecidos pelo 
espaço, desde o início do 
processo eles nos pro-
curaram, mostraram o 
local e nos perguntaram 
se era o que queríamos 
e está sendo tudo sendo 
feito com a nossa opi-
nião. Agora temos um 
local de mata, com os 
nossos direitos. Estamos 
muito felizes”, disse.

Maricá inicia 
reassentamento 

de aldeia indígena 
Guarani

Saúde de São Gonçalo alerta para 
importância da vacina contra gripe

Com o objetivo 
de atrair parce-
rias para proje-
tos na área de 
energia renová-

vel, o governador Cláudio 
Castro esteve, nesta quar-
ta-feira (19/4), na Câmara 
de Comércio Brasileira no 
Reino Unido, em Londres, 
discutindo as ações do 
Estado com investidores. 
Estão previstos investi-
mentos de mais de US$ 85 
bilhões em energia eólica, 
biomassa, biogás e biome-
tano.
– O Rio de Janeiro tem 
seus diferenciais em rela-
ção à produção de ener-
gia verde: vasto potencial 
energético, proximidade 
entre centros de oferta e 
demanda, grande carteira 
de novos projetos, além 
de uma base industrial 
consolidada e de grande 
tradição de fornecimento 
ao mercado. Já somos um 
hub energético e o maior 
produtor de gás natural do 
Brasil. Nossa meta é ser re-
ferência na transição ener-
gética para o país – ressal-
tou Castro.
O Rio de Janeiro é o segun-
do maior produtor de bio-
gás do país, o primeiro em 

biometano e ocupa a se-
gunda posição no ranking 
nacional de geração solar 
fotovoltaica. Conta tam-
bém com o maior investi-
mento privado da América 
Latina: o Porto do Açu, 
que já possui projetos em 
hidrogênio verde, energia 
solar e eólica offshore, e é 
considerado como porta 
de entrada para os investi-
mentos verdes no país.
No evento, realizado em 
parceria com a Firjan, o 
secretário de Energia e 
Economia do Mar, Hugo 
Leal, destacou que uma 
das apostas do governo 
estadual é a produção de 
hidrogênio verde.
– O hidrogênio verde é hoje 
estratégico na economia 
fluminense. Elaboramos 
mapas do potencial de ge-
ração de energia eólica e de 
produção de hidrogênio no 
estado. Os estudos fazem 
parte das iniciativas gover-
namentais para incentivar 
a implantação de projetos 
de energias renováveis no 
território fluminense – afir-
mou o secretário.

Maior concessão da 
história

O secretário da Casa Civil, 

Nicola Miccione, apresen-
tou ainda os resultados 
que a concessão de sanea-
mento trouxe para o Esta-
do do Rio, além da univer-
salização da distribuição 
de água, a coleta e o trata-
mento de esgoto para cerca 
de 13 milhões de pessoas. 
A previsão é que mais de 
R$ 130 milhões, oriundos 
da concessão, irão movi-
mentar a economia.
– Realizada há quase dois 
anos, a maior concessão 
da América Latina já tem 
muitos resultados. As con-
cessionárias geraram 10 
mil empregos e investi-
ram R$ 1,4 bilhão. E cerca 
de R$ 6 bilhões ajudarão 
a despoluir as bacias da 
baía da Guanabara, do Rio 
Guandu e do Complexo de 
Jacarepaguá. Além disso, 
a Cedae fechou o tercei-
ro trimestre de 2022, com 
lucro de R$ 394 milhões 
– afirmou o secretário da 
Casa Civil.

Concessão do
Galeão

Outro tema discutido foi 
a concessão do Aeroporto 
do Galeão. O Governo do 
Rio de Janeiro está traba-
lhando com o governo fe-

deral para retomar o pro-
tagonismo econômico e 
turístico do aeroporto. O 
Estado defende um mode-
lo de gestão que priorize 
uma atuação equilibrada 
entre os dois aeroportos 
da capital: Galeão e Santos 
Dumont.
Também participaram da 
reunião os secretários de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Indústria, Comércio 
e Serviços, Vinicius Farah, 
de Turismo, Gustavo Tutu-
ca, e de Transformação Di-
gital, Mauro Farias, além 
do presidente da Cedae, 
Agnaldo Ballon, e do sub-
secretário de Comunica-
ção Social, Igor Marques.

Agendas de amanhã
Nesta quinta-feira (20/4), 
Castro participa da Confe-
rência do Lide – Grupo de 
Líderes Empresariais. O 
governador palestra sobre 
o tema “Fatores de Desen-
volvimento Econômico e 
Social do Brasil – Perspec-
tivas de ambiente de negó-
cios e confiança de inves-
tidores”.
Também nesta quinta-feira, 
o governador se reúne com 
o trade turístico europeu.

GAZETA RIO 5Estado do Rio de Janeiro, 20 de abril de 2023
CIDADES DO RIO



CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1



Madureira ganha nova atração a 
partir de hoje: o Esquenta Kilariô

Theatro Municipal abre temporada
popular, com ingressos a R$ 2,00

O tradicional 
bairro de 
M a d u r e i -
ra, na Zona 
Norte do 

Rio de Janeiro, contará 
com uma nova atração a 
partir de hoje. O Esquen-
ta Kilariô, cujo objetivo é 
a valorização da cultura 
preta, realizará a sua pri-
meira edição, às 22h, na 
Estrada do Portela, nº563, 
com as participações de 

artistas, como DJ Rafa 
Militão, DJ Tamy, DJ Rafa 
Militão, Pedro Mussum, 
DJ Afrolai, Ki’Resenha e 
DJ Talie.
Iniciativa do Kilariô Afro 
Baile é um coletivo de en-
tretenimento criado, em 
2014, por Wes Silva, para 
promover programações 
culturais de perfis inclu-
sivos, com diversidade 
racial, social, de gêne-
ro e condição física. Os 

portadores de restrições 
de mobilidade são muito 
bem-vindos ao evento.
“A essência dos eventos 
é acolher a diversidade, 
sem nenhum julgamento 
ou preconceito. Kilariô é 
um espaço seguro, alto 
astral, cheio de energia 
e estilo. Valorizando os 
estilos musicais da ances-
tralidade do povo negro, 
como afrobeat, hip-hop, 
R&B, trap, rap, funk, pa-

gode e samba”, pontuou 
Wes Silva.
Os ingressos do Es-
quenta Kilariô são ven-
didos pela plataforma 
Sympla e custam a par-
tir de R$ 30.
Vendas e mais informa-
ções: https://www.sym-
pla.com.br/evento/es-
quenta-kilario-r/1925162
Instagram: https://www.
i n s t a g ra m.com/ k i l a -
rioafrobaile/

A temporada do 
projeto Municipal 
ao Meio-Dia terá 

o seu início, hoje (20), 
às 12h. Com o projeto, o 
Theatro Municipal do Rio 
de Janeiro almeja propor-
cionar ao público ativida-
des de alto nível artístico 
a preços populares. A en-
trada custa R$ 2,00.
A primeira edição do 
Municipal ao Meio-Dia 
homenageará o compo-
sitor russo Tchaikovsky, 
cujo morte completou 130 
anos, em 2023. À frente 
do primeiro espetáculo 

da série Celebrações, es-
tará a Orquestra Sinfôni-
ca do Theatro Municipal 
(OSTM), sob a regência 
de Felipe Prazeres.
Na ocasião, os músicos 
vão executar peças, como: 
Concerto para violino em 
Ré Maior, Opus 35 e o 
Concerto Para Piano nº 1 
Em Si Bemol Menor, jun-
tamente aos solistas Ri-
cardo Amado (violinista/
spalla) e Alvaro Siviero 
(pianista).
Os ingressos podem ser 
comprados pelo Eleven 
Tickets.

Theatro Municipal fica 
na Praça Floriano, s/nº, 
Centro.

As informações são da 
Veja Rio.

A comunidade da Ro-
cinha, está muito bem 
representada por MAX 
ÂNGELO, o entrega-
dor que todos acom-
panharam nas mídias, 
ter sido agredido por 
Sandra (ex jogadora de 
vôlei), moradora de São 
Conrado. 
É inadmissível que nos 
dias atuais, ainda pre-
cisa ser explicado que 
todos merecemos res-

peito, mas se perpetua 
a opressão aos povos 
menos favorecidos, 
principalmente o povo 
negro. 
Depende de todos nós 
adotarmos práticas 
antirracistas, pois o si-
lêncio não pode mais 
existir. Um livro im-
portante que debate a 
questão racial: Peque-
no Manual Antirracis-
ta da escritora Djamila 

FIQUE DE OLHO 
*Micheli Faria

Ribeiro. 
A democracia racial é um 
mito, o Brasil é um país 
racista para nossa vergo-
nha e precisamos comba-
ter essa vergonha. 
O apresentador da TV 
GLOBO, LUCIANO 
HUCK NO DOMINGÃO, 
além de doar para uma 
"vaquinha "nas redes 
sociais ao  Max Ângelo, 
recomendou que todos 
fizessem uma contribui-
ção, afinal um ser hu-
mano incrível como Max 
Ângelo merece toda nos-
sa consideração e respei-
to. 
Com todas as dificulda-
des , não hesitou em ser 

educado e humilde com 
sua agressora, dando 
uma lição para todos que 
acham que preto,pobre 
e morador de favela não 
sabe se comportar.
Atitude louvável do apre-
sentador, contribuindo 
também para que Max 
compre uma casa ou viva 
melhor com sua família 
sem dificuldades finan-
ceiras .
Esperamos mudanças 
nessa sociedade,cujo lu-
gar da pessoa negra é 
onde quiser, que seus di-
reitos não sejam mais ne-
gados. Basta de racismo e 
tanta violência!

Uma iniciativa da 
Subprefeitura da 
Zona Norte e da 

Secretaria Municipal de 
Cultura, o projeto “Core-
tos – a história nas ruas” 
tem como objetivo resga-
tar a memória do subúr-
bio carioca, através de 
três apresentações e pa-
lestras mensais gratuitas 
sobre assuntos relevantes 
à população e à região vi-
sitada.
A primeira palestra ocorreu 
domingo, em Quintino, na 
Zona Norte do Rio, e tratou 
sobre a vida e a importân-
cia religiosa e cultural de 
São Jorge, o santo guerrei-
ro. A programação do pro-
jeto prossegue nos meses 
de maio e junho.
As palestras são grandes 
aulas abertas ministradas 
pelo historiador e escritor 
Luiz Antônio Simas sobre 
temas específicos. A po-
pulação pode tirar dúvi-
das com o palestrante. No 
dia 4 de maio, a aula acon-
tecerá no coreto da Praça 
Catolé do Rocha, em Vigá-
rio Geral, com o tema será 
“As 11 estrelas da Leopol-
dina”. O último encontro, 
que será no dia 7 de junho, 
será sobre os “Clubes Su-
burbanos”, no coreto do 

Jardim do Méier.
“Há uma tradição subur-
bana de coretos, vitimada 
pela urbanização que foi 
destruindo esse espaço de 
construção da sociabilida-
de. A ideia é voltar a fazer 
do coreto um espaço de 
convívio, de encontro e de 
cultura. Tudo isso dentro 
do processo que visa re-
construir uma memória 
suburbana do Rio”, disse 
Luiz Antônio Simas.
Com a programação, a 
Prefeitura espera que o 
carioca resgate o orgulho 
de ser suburbano e porta-
dor da cultura caracterís-
tica da Zona Norte, atra-
vés da ocupação da rua, 
com famílias sentadas em 
cadeiras espalhadas pelas 
calçadas.
“Costumo dizer que, entre 
tantas coisas que temos 
de fazer pela Zona Norte, 
uma das principais é res-
gatar o orgulho de ser su-
burbano. O projeto Core-
tos se encaixa bem nisso, 
pois nos faz retomar uma 
cultura que é tipicamente 
nossa, de ocupação da rua, 
das famílias e da cadeira e 
do isopor na calçada”, rela-
tou o subprefeito da Zona 
Norte, Diego Vaz, um dos 
idealizadores do projeto.

‘Coretos – a história 
nas ruas’ pretende 

resgatar o orgulho de 
ser suburbano no RJ
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NBA: Jogador é 
suspenso por um 

jogo após pisar em 
adversário

Escalação do Flamengo: primeiro time
de Sampaoli tem Marinho e Vidal

Ministro do STJ pede vistas e suspende 
ação contra Robinho por até 90 dias

O ministro do 
STJ (Superior 
Tribunal de 
Justiça) João 

Otávio de Noronha pediu 
vistas durante o julga-
mento de um recurso da 
defesa do atacante Robi-
nho em sessão da Corte 
Especial, nesta quarta-
-feira.
O pedido suspende o 
julgamento por até dois 
meses, com possibilidade 
de estender o prazo por 
até três meses, para que 
o Ministro possa avaliar 
melhor as peças da ação.
O STJ analisa um pedido 
do Governo da Itália para 
que o jogador cumpra, 
no Brasil, a pena de nove 

anos de prisão a que foi 
condenado pelo estupro 
de uma jovem em Milão, 
em 2013.
Na ação, a defesa de Robi-
nho requereu que os ita-
lianos juntassem ao pro-
cesso a íntegra da ação 
original - os advogados 
querem demonstrar que 
o jogador teve direitos 
cerceados no julgamento 
em Milão. Esse pedido 
foi negado em decisão 
monocrática do Ministro 
Francisco Falcão, relator 
do caso, e a defesa então 
recorreu à Corte Especial.
Nesta quarta, Falcão vo-
tou pela manutenção de 
sua decisão e argumen-
tou que cabe à defesa do 

jogador juntar as provas 
que achar necessárias. 
Em seguida, Noronha 
pediu vistas aos autos - 
e não há data para que o 
recurso volte a ser anali-
sado pela Corte Especial.
O Governo da Itália quer 
que o STJ reconheça e ho-
mologue a sentença que 
condenou Robinho por 
estupro, o que permitiria 
que a pena de nove anos 
de prisão fosse transferi-
da para cumprimento no 
Brasil.
Recentemente, a corte 
determinou que o joga-
dor entregasse seu passa-
porte à Justiça, o que foi 
feito em março.

O ala-pivô Dray-
mond Green, 
do Golden State 

Warriors, foi suspenso 
por uma partida após 
pisar no ala-pivô Do-
mantas Sabonis, do Sa-
cramento Kings, na úl-
tima segunda-feira, em 
jogo válido pelos pla-
yoffs da NBA. A decisão 
foi tomada pela liga. 
A NBA descartou mul-
ta para o ala-pivô do 
Golden State Warriors, 
mas alegou que a me-
dida se deu também 
pelo histórico de con-
dutas antidesportivas 
recorrentes do joga-
dor. Draymond Green 
é um dos jogadores 
com mais expulsões na 
temporada 2022/23.
A agressão ocorreu a 
sete minutos do fim 
do último quarto do 
segundo jogo da pri-
meira fase dos playoffs. 
Após uma disputa pelo 
rebote, Domantas Sa-
bonis caiu no chão, 
quando foi agredido 

por uma pisada de 
Draymond Green. O 
ala-pivô recebeu uma 
flagrante 2 - a mais 
grave - e foi expulso. 
Em entrevista após a 
partida, Draymond 
Green chegou a alegar 
que teve a perna agar-
rada e que "teria que 
aterrissar o pé em al-
gum lugar". Já Doman-
tas Sabonis foi subme-
tido a radiografias nas 
costelas e pulmões, 
nas quais foi constata-
da uma lesão no ester-
no, osso do tórax. Ele é 
dúvida para o próximo 
duelo.
Sacramento Kings e 
Golden State Warriors 
voltam a se enfrentar 
na próxima quinta-fei-
ra, às 23h (de Brasília), 
pela terceira partida da 
série, desta vez em San 
Francisco. Pela primei-
ra vez na 'era Curry', 
os Warriors largaram 
com uma desvantagem 
de duas derrotas em 
uma série de playoffs.

A primeira es-
calação de 
Jorge Sam-
paoli à frente 
do Flamengo 

terá duas novidades im-
portantes: as entradas de 
Vidal no meio e a de Mari-
nho na direita. O time terá 
Gabigol e Pedro na frente, 
e a expectativa é de que o 
time ataque tanto no 3-1-6 
quanto no 3-2-5. 
Flamengo e Ñublense es-

trearam no Grupo A com 
derrotas. Os cariocas per-
deram para o Aucas, fora 
de casa. Os chilenos, na 
condição de mandantes, 
perderam para o Racing
O time terá três zaguei-
ros, três meio-campistas, 
dois alas e dois atacantes. 
A formatação em campo 
apresentará muitas varia-
ções durante a partida.
A tendência é que Vidal fi-
que à frente da linha de za-

gueiros com Thiago Maia 
e Gerson mais avançados. 
Os dois primeiros, porém, 
podem mudar de posição. 
O chileno por ali qualifi-
caria a saída de bola. Os 
pontas jogarão espetados, 
e Marinho entra na direi-
ta. Cebolinha foi testado 
na esquerda, mas Ayrton 
Lucas, em grande fase, 
deve ser mantido no setor.
Com a nova configuração, 
o Flamengo joga sem um 

lateral-direito de ofício. O 
novo sistema dará maior 
liberdade a Gerson, que vi-
veu sua melhor fase no fu-
tebol europeu sob orienta-
ção de Jorge Sampaoli, no 
Olympique de Marselha.
O provável Flamengo terá 
Santos; Fabrício Bruno, 
David Luiz e Léo Pereira; 
Vidal; Marinho, Thiago 
Maia, Gerson e Ayrton Lu-
cas (Everton Cebolinha); 
Gabigol e Pedro.
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Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
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Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
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Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos
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Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...


